

5^º FORO HUMANISTA LATINOAMERICANO

CONSTRUYENDO FUTURO EN DIVERSIDAD



RED COOPERATIVA HUMANISTA

Red de Comunidades Intencionales, Cooperativas y Humanistas.

Nuestra propuesta es construir un nuevo tejido social desde los primeros años de la formación de un ser humano que este implícita la participación de padres de familia, vecinos, profesores y las familias de profesores integradas, generando ámbitos de reflexión, de estudio, de intercambio y de experiencia entre educadores y educandos, para trabajar en un camino de transformación hacia esa nueva mirada en dirección a lo humano.

El “trabajo interno en equipo” en comunidades elegidas o no, requiere una fuerte y sostenida intención para sostenerlas en el tiempo, sean comunidades familiares, generacionales, kibutz, cooperativas, asociaciones, emprendimientos sociales, de comercio justo, etc.

El “trabajo interno en equipo” apoyado en la regla de oro “Aprende a tratar a los demás del modo en que quieres ser tratado”, permite convertir grupos de todo tipo en comunidades intencionales, generadoras de un pueblo psíquico capaz de construir una Nación Humana universal.

Cada individuo entonces debería comprender muy bien que él es el movimiento. Cada individuo debería darse cuenta que su función consiste en reproducirse como los organismos, pero no sólo reproducirse sino recambiarse también.

Cualificar es lo que más nos importa, en la medida en que más se cualifique todo lo demás funciona. Así que no nos importa a nosotros en absoluto las jerarquías. A mayor cantidad de funciones, mayor participación de todos los miembros que actúan con nosotros en esta Doctrina.

Nadie dirige nada, por la sencilla razón de que el proceso mismo lleva a internalizar el concepto de organización. Todo va a pasar a las organizaciones internas en cada individuo. Lo que se necesita es mezcla, es la eliminación de todo lo que sea estamento. Mezclarse, hace que los demás suban a su nivel, de comprensión en la comunidad o aldea Intencional.

De tal manera que cada individuo y cada área que generan formas adecuadas a su medio, deben además contactarse con los demás. Entonces se produce una regulación de niveles de conocimiento y se regula automáticamente todo el proceso estructural de comunidad, aunque las áreas sean diversas; los caracteres y las lenguas sean distintos. De todos modos se produce un continuo paso y transmisión de comprensión.

5^o FORO HUMANISTA LATINOAMERICANO CONSTRUYENDO FUTURO EN DIVERSIDAD



Todo el mundo recibe información y todo el mundo la redistribuye. Aquí se trata de que cada individuo tenga un ámbito y tenga herramientas adecuadas para poder trabajar y él mejorar sus problemas personales.

La línea general y el proceso general deben marchar al mismo ritmo, deben trabajar en conjunto y al mismo tiempo. ¿Y cómo es que trabajan en conjunto y al mismo tiempo, si son distintas las nacionalidades, distintas las peculiaridades? Trabajan en conjunto y al mismo tiempo merced a la conexión múltiple e interpersonal.

De manera que distinto es un país a otro, distinto un individuo a otro. Todos hacen cosas distintas. Pero todos ellos tienen un mismo centro de gravedad esencial que es la Doctrina, y con multiplicidad de contactos.

El buen convivir o SUMA KAWSAY o SUMA QAMAÑA (en idioma Aymara,) habla de vivir en plenitud, armonía y equilibrio con la naturaleza y la comunidad, es decir, propone la vida en equilibrio con relaciones armoniosas entre las personas, comunidades, la madre tierra a la que pertenecemos y muy importante también con uno mismo.

En estos tiempos de múltiples crisis globales que estamos atravesando, la RED COOPERATIVA HUMANISTA es, una propuesta personal, comunitaria y al mismo tiempo global, que nos presenta alternativas, para la transformación que como contexto del salto de conciencia va encaminado hacia la generación de la Nación Humana Universal.

Desde la RED DE COOPERATIVA HUMANISTA, planteamos una visión enfocada en el ser humano como valor central. Bajo este marco nos focalizaremos en diversas estructuras y desarrollo de equipos de trabajo que nos brinden y permitan operativizar fundamentalmente al ámbito comunitario, diferenciándose en tres etapas: apoyo a la vivienda, apoyo a la producción y apoyo personal.

En cuanto al apoyo a la vivienda propone entre lo rural y urbano por bioconstrucción y que sean ecológicas. Una nueva forma de vivir, las eco urbanizaciones son parte de este presente y mejor futuro, más sostenible y más consciente. No se trata simplemente de una construcción, sino de un estilo de vida y un nuevo modelo sostenible y respetuosos con la madre tierra. Además, no podemos olvidar en este proceso de sostenibilidad el ahorro, elemento que va de mano con la ecología: ahorrando en recursos que empleamos en nuestro día a día, implica una disminución de los residuos que generamos en la actividad diaria. Debemos comprometernos con el medio ambiente, hay que hacerlo de una forma global, integral, eficiente e inteligente. Es una forma eficiente y ecológica de construir, de pensar y de vivir.

5^o FORO HUMANISTA LATINOAMERICANO

CONSTRUYENDO FUTURO EN DIVERSIDAD



Las aldeas INTENCIONALES son asentamientos de personas diseñado conscientemente a través de procesos participativos para asegurar la sostenibilidad a largo plazo basado en los ámbitos económicos, social, ecológico, solidario y nueva visión del mundo. El propósito de una aldea INTENCIONAL es aprender y demostrar sostenibilidad ecológica, social y económica. Ser ecológicamente sostenible como ejemplo suele implicar huertos ecológicos, bio construcción, diseño en permacultura, Hidroponía, recogida de aguas de lluvia, letrinas de compost, etc. La sostenibilidad social significa autogobierno cooperativo. Sostenibilidad económica significa crear una economía de pueblo, habitualmente con pequeñas industrias artesanales o entidades sin ánimo de lucro.

El apoyo a la producción tiene que ver con el desarrollo y generación de huertos orgánicos, un lugar libre de pesticidas o abonos artificiales, llevando a cabo técnicas tradicionales que favorecen a la biodiversidad como la asociación y rotación de cultivos, el uso del compost u otros abonos naturales. Vamos a implementar cultivos por especialidades, por ejemplo: alimentos orgánico – ecológicos (frutihortícolas, productos elaborados, cria de peces orgánicos, etc.,) dermoceutica (extractos de aceites esenciales, fotoprotectores, aromaterapia, etc.,) fitoterapia (plantas y/o extractos medicinales para distintas aplicaciones terapéuticas, etc.) Es prioridad implementar la seguridad alimentaria, educación y salud en nuestras comunidades. Fortaleceremos la incorporación de nuevas tecnologías que sean ecológica y sosteniblemente amigables a través de alianza estratégicas y cadenas productivas con universidades, centros de tecnología, organizaciones sociales, intercambiando practicas actuales y conocimientos ancestrales para que nuestro aparato económico sea sostenible.

Los temas de gestión de salud y educación son muy importantes.

En cuanto a la salud, se debe combatir el desmantelamiento de los sistemas sanitarios, de la protección social y sus peligrosas consecuencias. Respecto al tema de salud, entendemos que el ser humano es un ser multidimensional donde lo biológico, lo psicológico y lo espiritual conforman una unidad en estructura con un medio natural y social, entonces la salud es resultado de un equilibrio dinámico en todas esas dimensiones que lejos de ser estático, buscara permanentemente evolucionar venciendo las fuerzas entrópicas que tienden a desestructurarlo. En este equilibrio dinámico, se manifiesta la capacidad de volver a la situación de equilibrio cada vez que se produce una situación de desequilibrio y simultáneamente es el impulso que busca mejorar las condiciones en el que la vida se desarrolla. Esta visión no pone en foco a la enfermedad, sino a la aptitud del ser humano para cuidar y desarrollar la vida.

Además, el dolor, el sufrimiento y el sin sentido, lejos de ser enemigos que debemos combatir, acallar o eliminar, constituyen señales a atender y comprender en su mensaje, porque en este nos

5^o FORO HUMANISTA LATINOAMERICANO CONSTRUYENDO FUTURO EN DIVERSIDAD



muestran que nos estamos alejando de la situación de equilibrio dinámico del cual se afirma la vida.

El dolor se presenta cuando un factor interno o externo al cuerpo se lesiona poniendo en peligro la integridad física.

El sufrimiento en cambio, se expresa, en la conciencia cuando esta se ve amenazada en su integridad por motivos internos o externos, pasados, presentes y futuros.

El sin sentido por su parte, es un claro registro de pérdida de dirección de la vida que genera desorientación y alerta sobre la necesidad de cambiar el rumbo vital que se lleva.

En relación al ambiente la salud implica una actitud activa de cuidado para que este sea un espacio adecuado para la vida humana.

En lo psicológico es sustantiva una visión activa y abierta al mundo y al futuro, que busque establecer una relación fluida con su entorno y consigo misma.

En relación al medio social, la salud implica una actitud activa, solidaria y no violenta basada en el principio de dar a otros el trato que se pretende recibir.

Finalmente, en lo espiritual una actitud abierta a la búsqueda de un sentido trascendente de la vida.

En la practica la salud se desarrollará como una actitud activa de buen trato al medio ambiente que nos rodea, con la comunidad de que somos parte, con nuestro cuerpo y profundamente con nosotros mismos. Sera la búsqueda del pleno e integral bienestar como propósito vital.

En el tema de educación, la educación humanizadora es una concepción que considera al ser humano como valor y preocupación central, aspira a la superación del dolor y sufrimiento y de toda forma de violencia. Se aspira al desarrollo personal del ser humano en simultáneo, una educación que considera de gran relevancia, la espiritualidad, ese despertar del contacto con lo sagrado de uno mismo en la cultura de la no violencia.

Una educación que propone habilitar, despertar, en las nuevas generaciones, el gusto por aprender, reflexionar, investigar, por ser conscientes de sí mismos y de sus actos con el horizonte de un futuro querido. Es evidente la profunda necesidad de reconocer al otro y de reconocerse a uno mismo como sujeto activo del aprendizaje, un ser intencional que aspira a crecer como ser humano en su posibilidad de transformar el mundo y la realidad, con la mirada puesta en un futuro querido.

5^o FORO HUMANISTA LATINOAMERICANO

CONSTRUYENDO FUTURO EN DIVERSIDAD



En cuanto a economía humanista, esta basada en leyes de la vida, poniéndonos en situación de fomentar un nuevo paradigma basado en la abundancia. No hay pobreza en un ámbito donde la moneda circula y es accesible a todos. Hay ejemplos como los bancos solidarios y/o comunitarios, donde la energía y tecnología se juntan e impulsan ámbitos mas colaborativos, mas solidarios y autónomos.